



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction des institutions, de l'agriculture
et des forêts DIAF
Direktion der Institutionen und der Land-
und Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11

www.fr.ch/diaf

Seules les paroles prononcées font foi !

Nouveau Centre national de compétences lait cru Conférence de presse du 30 août 2021 à Grangeneuve

Allocution de M. le Conseiller d'Etat Didier Castella, directeur IAF

Madame la Directrice,
Mesdames et Messieurs,

Le canton de Fribourg et Grangeneuve sont particulièrement fiers d'accueillir ainsi ce centre de compétences. Nous sommes d'autant plus heureux que cette arrivée s'inscrit parfaitement dans notre volonté globale de développement du campus Grangeneuve. J'ajouterai qu'elle contribue de manière plus générale à la stratégie agroalimentaire cantonale, qui vise à faire de notre canton le leader du secteur.

Ce centre de compétences illustre donc à merveille le fabuleux potentiel offert par la réalisation d'infrastructures ici à Grangeneuve et alentours. Comme j'ai eu le plaisir de le présenter en juin dernier, nous assistons à une réelle émulation, avec la réalisation en cours ou à venir de plusieurs bâtiments importants, sous l'égide de l'Institut agricole ou d'Agroscope. Vous voyez derrière moi le rappel des principales constructions qui sont sorties ou vont sortir du sol dans les années à venir.

Vous avez notamment pu constater en arrivant que la nouvelle ferme laitière est à présent terminée et fonctionnelle. Nous aurons le plaisir de l'inaugurer dans quelques semaines, et je vous invite d'ores et déjà à la fête qui marquera cet événement. Vous voyez également les différents bâtiments qui permettront l'installation du site central d'Agroscope, ou encore la future Grange neuve, sur laquelle je reviendrai tout à l'heure. La mise à disposition de ces infrastructures est justement l'un des apports de l'Etat au projet de centre de compétences lait cru.

Notre canton, par son institut agricole mettra également à disposition le personnel technique et assurera le transfert des connaissances dans la pratique par l'intermédiaire du centre de formation des métiers du lait. Vous voyez également la route qui reliera les différents sites. Cette route peut sembler anecdotique face aux bâtiments projetés. Mais elle est parfaitement symbolique de ce que nous voulons pour le campus de Grangeneuve-Posieux. Comme l'a relevé Madame la Directrice, c'est dans la collaboration et la confrontation d'idées que naît le succès.

Réunir dans le même espace la recherche de pointe, la production, la formation initiale ou continue est une fabuleuse opportunité pour l'ensemble des acteurs. C'est justement la force du projet de centre de compétences lait cru, qui liera étroitement des partenaires de toute la filière laitière. Ces principaux acteurs sont listés derrière moi. Ils contribueront au dynamisme du centre, et assureront la transmission en continu du résultat des recherches de pointe vers la production et la valorisation.

L'installation du centre de compétences lait cru est également une excellente nouvelle car elle vient s'appuyer sur la tradition et le terroir de notre canton. Fribourg est connu loin à la ronde, et à juste titre, pour ses spécialités fromagères que sont le Vacherin fribourgeois AOP et le Gruyère AOP. 60% du lait fribourgeois est ainsi valorisé dans ces produits réputés. C'est dire que les recherches sur le lait cru qui seront menées ici nous seront précieuses. C'est dire aussi la contribution que nous pourrons apporter grâce à l'expérience historique de nos producteurs. J'ajouterais que ce projet réunit parfaitement tradition et innovation. Comme vous avez pu l'entendre, le lait cru recèle de très précieuses propriétés pour la santé des consommateurs. Gruyère et Vacherin fribourgeois sont déjà des aliments riches et délicieux, et ils deviendront encore meilleurs !

Et pour confirmer l'émergence d'un véritable écosystème laitier sur le campus, je vous rappelle l'arrivée future de Cultures fromagères SA en 2024, avec la construction, encore, d'un nouveau bâtiment à quelques pas d'ici, toujours dans l'optique d'un partenariat, entre Agroscope et la filière laitière et fromagère.

Du côté de Grangeneuve, le prochain projet phare sera la réalisation de la « Grange neuve », justement, qui permettra la mise en place d'un véritable chemin du lait, de l'herbe au fromage. Et même aux consommateurs, puisque le projet comprend un volet visiteurs et commerce. On assiste clairement à la mise en place d'un cercle vertueux : la mise à disposition d'infrastructures de haute qualité attire de nouveaux partenaires, qui à leur tour investissent dans de nouvelles infrastructures. Cette véritable émulation se traduit par des investissements de plus de 200 millions de francs, et, surtout, par une contribution décisive à tout le secteur agroalimentaire.